

so en el que haga declaraciones sobre el problema social.

Animación
La ciudad está animadísima. Los trenes llegan atestados de forasteros.

Sport

Con viento muy flojo y mar bella se corrió esta mañana la segunda regata de la serie.

Disputábase los balandros la Copa de San Sebastián, siendo el recorrido de seis millas.

La regata fué muy bonita y animada, siendo su resultado un verdadero triunfo para el Club de Santander.

No tomaron parte en la lucha ni el "Korán", ni "Chonta", y poco tiempo después de comenzar aquella se retiraron los balandros "Monina", "Amelita", y "Usoa".

El orden de llegada, contándose el tiempo compensado, fué el siguiente: "Luisilla I", del señor Gallo, de Santander, 1 hora, 56 minutos y 17 segundos.

Quinto lugar "Wiski", del señor Mañas en 1 hora, 56 minutos y 59 segundos.

Sexto, "Afaa" del señor Iriarte, en 1 hora, 55 minutos y 39 segundos.

Séptimo, "Mañiz" del señor Colmeñares en 1 hora, 59 minutos y 24 segundos.

Octavo, "Mariposa" del señor López Dorica, en dos horas.

Noveno, "Gitana" de los señores Tovay y Aristiguieta, en dos horas, 1 minuto y 42 segundos.

—Mañana a la misma hora que los días anteriores, se correrá la tercera regata para agrupaciones de series, concediéndose dos copas.

La primera, copa del Gran Casino, se concederá a los Yates de 0 a 3 toneladas, figurando como premio de honor, en unión de una placa artística conmemorativa.

En esta regata, además del premio de honor, se concederá un primer premio consistente en un objeto de arte, donativo de la Junta Directiva del Club Náutico.

La segunda carrera para Yates de más de 3 a 10 toneladas se disputará la copa Picaeva, como premio de honor, en unión de placa artística conmemorativa.

Además habrá también en esta carrera un primer premio, objeto de Arte, donativo del Club Náutico.

Para la serie de 0 a 3 toneladas el recorrido es de 6 millas y para la serie de 3 a 10 de 8 millas.

PROVINCIAS

POR TELÉFONO

De nuestro corresponsal
Cadiz.—Hay en esta ciudad gran entusiasmo con motivo de la colección de tarjetas postales que va a venderse con firmas de políticos y notabilidades de la ciencia, de la literatura y del arte.

Supúese que va a obtenerse una cantidad muy importante, pues hay mucho interés en adquirir las tarjetas.

El producto que se obtenga se destinará al Hospicio de esta ciudad.

Precauciones
Barcelona.—El gobernador de esta ciudad ha ordenado la concentración de la guardia civil en previsión de desórdenes que pudieran ocurrir, de llegar a estallar la huelga general como se teme.

Se ha recibido en el Gobierno civil noticia que las sociedades obreras de Manresa han tomado el acuerdo colectivo de tomar parte en la huelga general preparada por los libertarios.

Llegada
Cartagena.—Ha llegado a este puerto la corbeta escuela de guardias marinas de España «Nautibus».

Los socialistas
El Ferrol. Los obreros de esta localidad, no parecen dispuestos a secundar la huelga general.

Los socialistas son los primeros que la combaten.

El periódico órgano del socialismo que ha visto la luz hoy sábado, dice que la huelga que se avencia solo la quieren los anarquistas, partidarios del incendio y de la dinamita; pues los buenos socialistas saben que nada han de conseguir por ese camino.

En el Gran Casino

No había anoche mucho público en el Salón de fiestas, donde la compañía de ópera que dirige el maestro Villa presentábase por cuarta vez.

Actos de «Le roi d'Is», Los pescadores de perlas y «Lakmé» formaban el programa.

Los cantantes estuvieron a buena altura, haciendo gala de sus facultades que parecen ir en aumento.

Las tiples señoritas Fournie y Sylvia estuvieron perfectamente, vocalizando muy bien y afinando mejor, cosas ambas que no abundan ciertamente en los escenaristas.

El tenor señor Henner rayó a gran altura, de un modo muy especial en la romanza de «Los pescadores de perlas» que dijo de modo irreprochable haciendo agudos portentosos, que a una mayor concurrencia hubiera arrancado muchos aplausos.

Los señores Mézy y Blancard se lucieron también mucho en sus partecillas, siendo llamados a escena, como

si sus compañeros a la terminación de las obras.

Lo leyó y ni yo mismo pude conocerlo. Muy natural es que en un periódico diario y más de edición de tarde en que todo hay que hacerlo al vapor se deslicen erratas de caja pero las que ayer se deslizaron en esta sección al dar cuenta del cotillón bailado el jueves en el Casino, fueron tan de bulto, que bien merecen rectificarse.

Comienzan aquellas por llamar joven redactor al distinguido oficial don Enrique de los Santos, profesión la primera que no se la desee a lo menos por lo que a la prensa se refiere. Después cambian de apellido a algunas distinguidas señoritas de las que asistieron, antojándoseles que se llaman Arrabalaga, Bardenas y Sorraola, siendo así que en el original se apuntaba, Arrabalaga, Barceña y Goyarrola.

¡Todo sea por las prisas!

En la terraza de esta elegante sociedad dejará oír la orquesta del maestro Goñi, esta noche, a las nueve y media, el siguiente concierto:

Primera parte.—1.ª «Le pect Five O'Clock, Landry».—2.ª «Mozart», minuetto, Bendel.—3.ª «I Puritani», fantasía, Bellini.

Segunda parte.—4.ª «Le souge d'Orpheo», óvertura, Wibert.—5.ª «Escenas alsacianas», (a petición) Massenet.—(a) Domingo a la mañana, (b) En el colmado, (c) Bajo los tilos, (d) Domingo a la tarde.

Después del concierto tendrá lugar el baile.

Para mañana, a las cinco y media de la tarde, se ha dispuesto el programa siguiente:

Primera parte.—1.ª «Munder the double Eagle», marcha, Wagner.—2.ª «La Farandola», Filipucci.—3.ª «Mireille», óvertura, Gounod.

Segunda parte.—4.ª «Mazurka Egyptienne», (1.ª vez) Penauille.—5.ª «Il Profeta», fantasía, Meyerbeer.—6.ª «Silbadal», polka, Lleó.

Como verán nuestros lectores, en el programa de esta noche figuran las escenas alsacianas del maestro Massenet, cuya obra, varios de nuestros lectores interesaron que solicitásemos del maestro Goñi.

Cumplo dar las gracias más expresivas al señor Goñi por su atención.

BOSTON.

El tranvía de Hernani

Se ha recibido hoy un telegrama del ministerio de Agricultura, participando que ha sido concedida la autorización para la apertura de dicha línea.

Por tanto, la Empresa de la misma ha dispuesto para mañana la inauguración del servicio para el público.

Nos congratulamos de tan fausta nueva, tanto tiempo esperada.

Apuntes políticos

Tampoco esta mañana bajó a la playa ni salió de paseo S. M. el Rey. Recibió en audiencia al Director general de Obras públicas señor conde de San Luis que fué a darle las gracias personalmente por su reciente nombramiento.

También estuvo en Palacio a visitar al Rey el presidente del Consejo de Ministros, acompañado de su secretario señor Alba.

Nuestro embajador en París señor León y Castillo subió al mediodía a saludar al joven monarca y se quedó a almorzar en Palacio.

El ministro de Estado puso hoy a la firma del Rey los siguientes decretos:

Nombrando subdirector de primera de la Hacienda pública a don Carlos Morales.

Nombrando segundo jefe, interventor general del Estado a don Román Goicoerrotea.

Nombrando Gobernador del Banco Hipotecario a don Francisco de la Iglesia.

Concediendo a la villa de Espinosa de los Monteros, de la provincia de Burgos, el título de Excelencia.

—El señor ministro manifestó que nada había firmado el Rey referente a la anunciada combinación de Gobernadores.

Supúese que querrá guardarse reserva sobre dicho asunto, hasta tanto que se haga público en la Gaceta.

—El señor Villaverde recibió durante la tarde de hoy muchas visitas, entre otras la de los comisionados del Ayuntamiento de Pamplona y la del diputado a Cortes por San Sebastián don Rafael Picaeva.

—El alcalde de Pamplona señor Vilas y los concejales de aquel Ayuntamiento que le acompañan, visitaron esta mañana al ex ministro señor Villanueva, capitán general Zuppino, gobernador militar y gobernador civil.

También visitaron los edificios del Ayuntamiento y Diputación, siendo recibidos en ellos respectivamente por el alcalde y presidente señor Machimbarrena.

A las once debían visitar al señor Villaverde, pero por tener este la hora ocupada los citó para las cuatro de la tarde, en cuya hora los recibió.

La comisión de Pamplona, marcha muy complacida llevando la impresión de que conseguirán la autorización para el derribo de las murallas principal objeto de su viaje a San Sebastián.

—El ministro de Estado ha recibido ya la circular que se propone dirigir a los cuerpos diplomáticos y consular y de la que el día pasado publicamos el extracto.

—Esta noche regresará a Biarritz nuestro embajador en París, señor León y Castillo.

—El ministro de Estado ha confirmado que el día 4 de Agosto llegará a San Sebastián el príncipe de Mónaco.

Ignórase si su yacht fondeará en el bahío de la Concha ó en Pasajes, si bien se desea que tome fondo junto al «Giralda».

Con motivo de lo que guarda la Corte por el fallecimiento de Su Santidad no se organizará fiesajo alguno en honor al príncipe, si bien se ha invitado a comer en Palacio y a tomar

parte en alguna excursión campestre de carácter privada.

—Mañana el primer expreso regresará a Madrid el presidente del Consejo de ministros, acompañado de los señores Alba y conde de San Luis.

El ministro de Estado invitó esta tarde en desmentir a los periodistas el rumor de que se realizan trabajos para una alianza internacional.

Explicó lógicamente la llegada del señor León y Castillo que todos los años viene y este verano por hallarse muy cerca, aprovechó el viaje a San Sebastián del señor Villaverde para saludarle.

El alcalde y los demás comisionados del Ayuntamiento de Pamplona, se han dirigido esta tarde a la villa de Hernani.

Todo el que quiera comprar camas muelles, colchones, sillas y demás artículos de muebles, visiten los almacenes de

La Nueva Bretaña

y en él encontrarán las condiciones más ventajosas por ser sus precios los de fábrica.

8 Toda clase de artículos para viajes. CLEMENTE Y SAIZAR Avenida 15 y 17

Zaragoza

POR TELÉFONO Zaragoza, 1.—4, 1.

Los consumos
Para hoy a las once de la mañana estaba anunciada la subasta para el arriendo de consumos de la capital.

El acto ha sido presidido por el teniente de alcalde señor Duque, habiendo asistido varios concejales.

No se ha presentado ningún postor, por lo cual ha habido necesidad de declarar desierta la subasta, levantando el notario señor López acta de lo ocurrido.

Se ha telegrafiado al alcalde señor Laguna, que se halla en Madrid, dándole cuenta del resultado de la subasta.

Ignórase si se celebrará nueva subasta ó se acordará hacerlos por Administración.

Se comenta mucho el resultado de la subasta, pues habiase dicho que una casa había ofrecido treinta millones de pesetas por el arriendo de consumos.

De huelgas
Parece que no se confirman los rumores de huelga general, cuya declaración se anunciaba para mañana domingo, toda vez que allí debieran haberse acordado en las reuniones que anoche celebraron los constructores de carros y máquinas.

La reunión anuncia para anoche en el centro anarquista «La Autonomía» no llegó a efectuarse.

El gobernador civil de la provincia ha ordenado la reorganización de fuerzas de la guardia civil en esta capital, en previsión de los sucesos que pudieran ocurrir mañana.

Cadáver
En las inmediaciones del templo del Pilar, ha sido hallado el cadáver de un individuo llamado Mariano Trago, de 43 años de edad.

El reconocimiento facultativo practicado, se deduce que la muerte de dicho sujeto fué casual.

Excursiones
Un numeroso grupo de socios del Club Ciclista de esta capital, se propone realizar uno de estos días, una excursión a Gopinillos.

También se está organizando por el mismo Club otra excursión a San Sebastián, la cual será presidida por los señores Alonso y Vadillo.

De toros
Ha sido presentado al Ayuntamiento el cuadro para las corridas de feria durante las fiestas del Pilar.

Se proponen en el mismo tres primeros matadores de cartel a elegir.

También se deja a elección del Ayuntamiento la designación de las ganaderías cuyas reses se han de lidiar.

Se prepara así mismo otros dos matadores de menos categoría, y algunos novilleros para una novillada nocturna que habrá de celebrarse la noche del pilar para la cual se iluminará la plaza con luz eléctrica.

Viajeros
Ha salido con dirección a San Sebastián el profesor de la universidad de Zaragoza señor Galvez.

También acompañado de su señora hermana ha salido con dirección a la capital donostiarra, el concejal de este Ayuntamiento señor Lete.

Oposiciones
Hoy terminarán los ejercicios de oposición para la provisión de la plaza de organista en el templo del Pilar.

Las cinco de la tarde era la hora designada para la entrega de los trabajos hechos por los opositores.

Rogativas
En la iglesia metropolitana de La Seo, han continuado hoy las rogativas por el feliz resultado del Concilio.

Novillada
Mañana, en la plaza de toros de esta capital, se celebrará una novillada.

En ella tomarán parte los diestros «Chicorro», «Estirao», «Gitanillo» y «Pelaos».

La empresa de la plaza regalará un capote de paseo al que mejor se porte en la corrida, entre los cuatro espadas.

Como final de fiesta, se correrán cuatro vaquillas para los aficionados.

HIPISMO

El Presidente de la Sociedad Hipica de San Sebastián señor Aristeguieta ha visitado hoy al Presidente del Consejo señor Villaverde para interesarle que se dé carácter oficial y la consiguiente subvención a la fiesta hipica que trata de celebrarse en esta ciudad.

El señor Villaverde le ha recibido muy afectuosamente ofreciéndole su apoyo.

Parece que mañana se solicitará te-

legráficamente de los Ministerios de la Guerra y de Obras Públicas la protección deseada.

El señor Aristeguieta está sumamente satisfecho de la acogida que se le ha dispensado.

Información

De pesca
No ha sido el de hoy mal día para los pescadores de nuestro puerto, pues aparte del tiempo magnífico que reinaba y que, naturalmente, facilita las faenas de la pesca, ésta, principalmente, para las embarcaciones que se dedican a la merluza, ha sido abundante.

Para mediodía habían entrado ya dos vapores de este puerto, conduciendo a su bordo unos treinta millares de sardina, que se han vendido a 35 pesetas millar.

El «Mameleno número 12», de la casa Mercader, ha entrado con 300 merluzas, y el «Oquendos», de la de Otermin, con 80, habiéndose vendido todas ellas a 160 pesetas el kilo.

Por la tarde han entrado las embarcaciones de los marinos bermeanos, trayendo unas cincuenta arrobas de merluza, que se ha vendido a dos pesetas kilo.

De estos datos se desprende lo que afirmábase anteriormente, esto es, que hoy ha sido un buen día para nuestros pescadores, y de desear es que dure mucho tiempo la buena racha.

Mallazgo
En uno de los retretes de la Concha, ha sido hallado esta mañana un puñal con su correspondiente vaina.

Es una «armita» sin importancia y con la cual apenas se puede causar daño a nadie, pues sus dimensiones no pasan de unos veinte a treinta centímetros.

El dueño de dicho «objeto artístico» puede pasar a recogerlo por la inspección municipal, donde se halla depositado.

¡Dos cuartos, a que no parece el dueño de tal joya!

Toma de posesión
Esta mañana ha tomado posesión del cargo de fiscal municipal de este Juzgado, el joven abogado don Guillermo Sagredo, habiendo cesado por tanto en el desempeño del mencionado cargo nuestro distinguido amigo don Pedro de Bustinduy.

Sentencias
La Audiencia de esta capital ha dictado sentencia absolutoria en la causa seguida contra don Federico Alvarez, a instancia de don Victor Pradera, por el supuesto delito de injurias.

También ha dictado sentencia en la causa seguida contra Tomás Serrano, por atentado a un agente de la autoridad, condenando al procesado a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, 125 pesetas de multa, accesorias y costas.

Madrid

Telegráfico y teléfono
De nuestro corresponsal

Temores
El gobierno sigue concediendo preferente atención al problema social en vista de las noticias que de las huelgas se reciben de varias provincias.

De Barcelona participan que todos los esfuerzos de las autoridades van a ser ineficaces para impedir la huelga general pues se hacen grandes trabajos en este sentido.

Dícese que del extranjero se han recibido abundantes fondos para que los huelguistas puedan resistir durante el paro.

El ministro de la Gobernación ha notificado que las noticias de Valencia son más satisfactorias.

Ha agregado que según sus noticias los obreros están en dicha ciudad muy divididos pues no son pocos los que se manifiestan decididos partidarios de la continuación de los trabajos.

El gremio de carreteros se opone a la huelga por creerse que cederá ante los huelguistas por miedo a las coacciones que se anuncian por los centros de libertarios.

Han sido puestos en libertad diez y seis obreros que estaban encarcelados por coacciones.

La noticia ha producido muy buena impresión entre los trabajadores de Valencia.

Comienza a creerse que no se llegará a la huelga general.

Hay noticia oficial de que el gobernador militar de Cadix que se encontraba en Jerez con motivo de la huelga de braceros ha regresado a aquella ciudad.

Han sido retiradas y sustituidas por otras las fuerzas que había en Jerez.

Santos Guzmán
El ministro de Gracia y Justicia ha manifestado que se propone estudiar detenidamente el proyecto de reforma penitenciaria, para llevarlo cuanto antes a la práctica; de acuerdo con los discursos para él pronunciados en el Senado.

Ha añadido que habiéndose manifestado siempre adicto a la política de Dato en cuanto al ramo de Justicia se refiere, su política no será más que una continuación de la desarrollada por su antecesor en el ministerio.

Maritéguia
Según noticias recididas en esta corte, el ministro de la Guerra terminará el día 2 su temporada de baños en Cestona.

El día 3 marchará a San Sebastián, donde se propone pasar dos ó tres días, regresando luego a Madrid.

Gonzalez Besada
El ministro de Hacienda ha hecho algunas declaraciones respecto a los planes que se propone desarrollar en el ministerio.

Ha dicho que se halla dispuesto a regularizar la marcha de su departamento, introduciendo varias reformas en sentido amplio y descentralizador.

Señaló que imprimirá mayor actividad a la marcha de los asuntos en su departamento, ordenando a los empleados se lleve a cabo con toda urgencia el despacho de expedientes.

DE POLÍTICA

Por teléfono
De nuestro corresponsal

Prohibición
Los republicanos de Madrid se muestran muy disgustados por la conducta del Gobierno.

No va a poder celebrarse la reunión que para mañana tenían preparada en la Moncloa.

El gobernador de Madrid ha manifestado a una comisión que le ha visitado que no puede conceder autorización para la fiesta por ser mañana domingo día en que muchas familias de Madrid suelen reunirse en la Moncloa.

Ha agregado que si se celebrase la merienda política se turbaría la tranquilidad de aquellos sitios y hasta sería posible que ocurrieran choques entre republicanos y los que no lo fueran.

Ha terminado el gobernador diciendo que prohíbe en absoluto la gira que iba a celebrarse por iniciativa del diputado por Barcelona señor Lerroux.

Censura
Notase que el Gobierno está ejerciendo en la prensa una estrecha censura.

Telegramas que se reciben en las ciudades en que suele haber movimiento obrero llegan mutilados.

Esto hace creer que la huelga general no va a evitarse.

La recaudación
El ministro de Hacienda ha manifestado que la recaudación obtenida por todos conceptos durante el pasado mes de julio excede en 811,47 pesetas a la obtenida en igual mes del año anterior.

Instrucciones
El ministro de la Gobernación, señor García Alix, ha celebrado hoy una conferencia telefónica con el gobernador de Barcelona.

Le ha dado instrucciones a las que aquel debe ajustarse en caso de huelga general.

El ministro ha dado también instrucciones telegráficas a los gobernadores de Zaragoza, Valencia, Coruña y Cádiz, así como a otros.

El día
Me ha dicho el señor García Alix que según sus noticias la huelga general no estallará hasta el lunes, caso de que no pueda evitarse.

Los ánimos—ha dicho—no están lo suficientemente caldeados, y es de esperar que los agitadores de profesión quieran aprovechar el día de mañana para predicar la huelga en los muchos mítins que hay anunciados.

Ha dicho también que está confirmado que dirigen el movimiento caracterizados anarquistas y que no sería extraño que con ellos estuvieran determinados elementos políticos.

El Gobierno—ha terminado el ministro—agotará toda la prudencia y pondrá en juego todos los medios que están a su alcance para impedir desórdenes, pero si éstos llegan a estallar no consentirá que sufran menoscabo el principio de autoridad.

La amnistía
Una nota oficiosa dice que hay noticia de que en las Audiencias se trabaja en recoger los datos pedidos por el ministro de la Gobernación y que han de servir de base al proyecto de ley concediendo una amplia amnistía por delitos de índole social.

Acuerdo
El ministro de la Gobernación se ha puesto de acuerdo con el gobernador de Barcelona para que el lunes próximo a la hora de costumbre se abran todas las fábricas.

Lo de Bilbao
En el ministerio de la Gobernación se dice que lo ocurrido anoche en Bilbao no ha tenido importancia, pues todo se redujo a unos cuantos puñetazos.

Los gobernadores
Nada se hará en la combinación de gobernadores civiles hasta que esté en Madrid el presidente del Consejo, señor Villaverde, que saldrá mañana de San Sebastián.

TORERIAS

Ha llegado a San Sebastián el ganadero señor Urcola.

En compañía de la empresa ha visitado esta tarde la plaza de toros.

—Está ya en San Sebastián la primera remesa de caballos compuesta de sesenta.

Varias noticias

Por Teléfono
De nuestro corresponsal

Cardel enfermo
El diputado republicano señor Costa, ha publicado una nueva carta, en la que dice que el proyecto de amnistía que el Gobierno tiene en estudio para aplicársela a los obreros que se hallan procesados ó condenados con motivo de las huelgas, no significa un acto de gracia, sino de justicia.

Dice Silveira
Madrid.—El expresidente del Consejo ha manifestado que durante su ausencia quedará como jefe del partido conservador el señor Maura, cuyas instrucciones deben acatar y obedecer todos los elementos políticos que a aquel partido pertenezcan.

El conclave
Roma.—Entre cardenales, criados, ayudados de cámara y demás, pasará de doscientas cincuenta personas las que intervienen en el Conclave.

Fallecimiento
Bilbao.—Ha fallecido esta tarde en el hospital civil, el guardia municipal que fue herido en el atentado del día 27.

El cambio
Madrid.—El tipo medio del cambio durante el pasado mes de julio, ha sido de 36, 6/8.

Rumor desmentido

Madrid.—Han quedado desmentidos los rumores que hacían circular respecto a haberse declarado la revolución en Cuba.

No ha pasado todo de ser una equivocación lamentable, pues lo ocurrido se reduce a que fueron muertos tres bandidos.

Inauguración
Madrid.—Esta mañana ha tenido lugar la inauguración de la nueva capilla del Ministerio de Marina.

El acto ha tenido lugar a las nueve. Ha asistido el señor obispo de Suévia, así como el alto personal del Ministerio señor Cobán a la cabeza.

Se ha procedido a la consagración de la capilla.

BOLSA DE MADRID
Cotización oficial
Día 1

Recibido a las 5:30 t.
4 por 100 interior contado. 77:90
5 por 100 amortizable. 98:25
Acciones de Tabacos. 435:00
Acciones del Banco. 471:00
Francos. 60:00
Libras. 34:36

BOLSA DE BILBAO
Día 1
Recibido a las 5:30 t.

FONDOS PÚBLICOS
Interior, a 67:80.
Amortizable, a 98:05.

BANCOS
Banco de Bilbao, acciones a 295.
DIVERSOS
Crédito Unión Minera, acciones,